
Finance & Accounting

2021 06·财务与会计 39

2016 年的春天，我离开奋斗了 11

年的北京市地税局，开启了一段新的职

业生涯。11 年的青春热血，虽然有着些

许的眷恋和不舍，但心中更多的是对

新环境的憧憬和期待。身边很多人不

解，税务局的工作稳定又体面，很适合

女生，而且当时的我又正处于事业上升

期，离开税务局，无疑是放弃了近在咫

尺的美好未来。然而我内心十分清楚，

相较于一个确定的未来，我更想拥有的

是让我奋斗不息的事业，我想将所学发

挥出更大的价值。即使未来荆棘密布，

我相信披荆斩棘后终能看到另一番美

景，因此我下定决心走出了“舒适区”。

离开税务局后，我来到中交资产管

理有限公司。公司从最初运营十几条

高速公路发展到现在国内外 27 条高速

公路，管理资产规模超过 2 500 亿元，

年营业收入近 70 亿元，我也一步一个

脚印，从主管税务工作开始到现在全面

负责公司财务工作。回首这五年，多少

个夜晚疲惫地走出办公楼，只为第二天

呈现出最好的方案 ；多少次与合作伙

伴激烈争论，最后却成为莫逆之交 ；多

少次在出差途中度过了周末，同时也见

证了公司所建造的穿山跨江的高速公

路改变了老百姓的生活……我确信，五

年前我做了正确的选择。

记得我刚接手公司税务工作时恰

逢全国“金三”系统切换，当月申报数

据莫名其妙丢失，接到税务局通知要视

同未申报。我急得跑到税务局，请求专

管员在旧系统里重新查找，那时的我第

一次体会到了纳税人的焦急心情。经

过半天的紧张查找和调整，在专管员的

耐心帮助下，问题终于解决，长舒一口

气的同时，我暗下决心，以后公司的税

务工作必须确认三遍，尽可能杜绝税务

风险。从这件事中我意识到，财务无小

事，一丝一毫不能松懈。之后，我从制

度抓起，全力推进公司税务一体化，规

范流程，分级管理 ；组建内部专家团

队，集中力量解决重大问题 ；学习对标

行业内的优秀企业，从纳税筹划的角度

出发，助力公司发展。

我感恩公司给我提供了一个良好

的成长环境，鼓励我们实现自己的职业

发展。2017 年年末，我向公司领导提出

建立财务共享中心的想法。当时面对

这样一个全新的理念，公司领导并未直

接否定，而是审慎对待，提出让我们拿

出更详细的建设和执行方案。尽管困

难重重，但主管领导很支持我的想法，

亲自率队到其他公司“取经”。在反复

论证的基础上，我们从技术、资金、人

员、流程等方面进行全方位考虑后，提

出了最优的解决方案，得到了公司的认

可与支持。在财务共享中心随后的建

设和推进过程中，我和同事们一起，一

个科目一个科目地梳理、一个流程一个

流程地过系统，从小区域试点开始一条

一条地核对历史账目……已记不清两

年间曾加班了多少日日夜夜、经历过多

少次错了重来以及与第三方公司反复

探讨可行性的诸多艰难。最终在符合

集团财务共享的框架下，我们建立了所

属板块的共享中心解决方案，做到每个

流程点可视可控，有效整合了资源，也

防控了风险。

寻找舒适的生活方式是人的自然

选择，而我更愿意把工作当作事业，并

竭尽全力促进公司发展。我并不满足

当下的成绩，而是愿意一次次地走出

“舒适区”，挑战自己的能力，而我也一

次次惊喜地发现，当我跨过了困难，就

解锁了“新技能”，完成了自我的升级。

正是抱定这样不破不立的信念，五

年间，我参与了公司 352 亿元资产的盘

活工作，与多家金融机构谈判交流，制

定解决方案 ；我全面参与公司 1 187 亿

元融资再安排，节约资金成本 48 亿元 ；

我带领团队反复探讨研究每一个重大

业务，形成了专业领域内的成功典型案

例 ；我参与了中交交旅公司的组建，全

力推动公司新业务落地……

我不知道未来的路上还有多少次

选择在等着我，但我坚信自己仍会不

断突破，走出“舒适区”，遇见更好的

自己。
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